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兩禁毒機構支持
降低大麻風險分類

本報訊：據參議員黎拉羅沙（Ronald dela 

Rosa）說，危險藥物委員會和菲緝毒署對於

將大麻重新分類為低危險藥物持開放態度。

黎拉羅沙週二的參議院全體會議中透露

了這一消息，會議是有關2025年國家預算提

案的繼續審議。黎拉羅沙是該兩個機構的明

年預算案的提案人。

黎拉羅沙是在參議員巴迪惹（Rob in 

Padilla）的質詢下表示：「菲緝毒署對此沒有

問題，他們願意盡一切努力將大麻降級。」

他補充說：「但問題是，我們真的需要

修改第9165號共和國法令，才能採取其他措

施，因為大麻在這部法律中被列為禁止的物

質之一。」

《2002年綜合危險毒品法》或第9165號

共和國法令規定了對擁有危險毒品（包括大

麻、大麻樹脂和大麻樹脂油）者的處罰。

黎拉羅沙表示，必須先修改第9165號共

和國法令，然後，危險藥物委員會才能開始

對任何毒品進行重新分類、添加或移除。

他解釋：「問題在於，當毒品未被列在

第9165號共和國法令附件中時，他們可以進

行重新分類，但在這個案例中，大麻已經被

列入第9165號共和國法令的附件中。要進行

重新分類，大麻應該先從第9165號共和國法

令的附件中移除。」

他補充說，在此之前，危險藥物委員會

和菲緝毒署「完全支持」將大麻重新分類為

低風險毒品的努力。

他又說：「但就他們的意願、批准和合

作而言，他們非常願意做任何事情……在官

方上，他們已經表示願意就大麻重新分類一

事與來自北甘馬仁省的這位紳士合作。」

在2020年，聯合國麻醉品委員會的53個

成員國投票贊成將大麻及其衍生物重新分類

為低危險毒品。

這一發展為進一步的科學研究鋪平了

道路，旨在探索大麻在醫療和治療領域的潛

力。然而，大麻將繼續受到1961年公約》附

表I規定的各級管制，包括要求處方必須使用

「由主管政府機關或授權專業協會以存根簿

形式發行的官方表格」開具。

在2024年5月，美國拜登政府正式提議將

大麻重新分類為低危險毒品。

中國籍商人被控
恐嚇及非法持槍

本報訊：一名中國籍男子因涉嫌於週日

在甲美地持槍威脅其廚房幫手的丈夫後而被

當局逮捕，該槍支後被證實為非法槍械。  

根據第4A行政區警署的報告，這名35歲

的嫌疑人是一名來自中國吉林的商人，目前

居住在薩馬拉—馬奎茲描籠涯。  

初步調查顯示，受害者當時前往嫌疑人

住所接其妻子，然而，嫌疑人卻無故拿出槍

並對準受害者的頭部。  

事發後，受害者離開嫌疑人住所並向警

方求助。  

當局隨後逮捕了嫌疑人，因其無法出示

槍支相關的合法文件。  

這名中國商人現面臨嚴重威脅罪及違反

《全面槍械與彈藥管制法》的指控。  

氣象局：
涼爽乾燥天氣來臨

本報訊：菲氣象局週二宣佈，東北季風

季節已經開始，預示著與聖誕節相關的涼爽

天氣的開始。

菲氣象局在臉書上發帖說：「冷，冷！

漫長的等待終於結束了——終於來了！東北

季風的季節來了！」

菲氣象局表示，這是由「氣象模式」決

定的，因為它注意到「西伯利亞上空的高壓

區已經加強，導致強烈的東北風」。

東北季風預計將在全國範圍內帶來較低

氣溫，空氣乾燥，未來幾個月將出現週期性

的降溫。

菲氣象局說：「預計未來幾個月還會出

現大風和低溫，以及日益普遍的惡劣海況，

尤其是呂宋島沿海地區。」

南島海域發生5.2級地震
香港中通社11月19日電：菲律濱火山地

震研究所通報，菲南部海域當地時間19日下

午發生5.2級地震，暫無人員傷亡和財產損失

報告。

菲律濱火山地震研究所發布的詳細信息

顯示，地震發生在當日16時34分，震中位於

北緯6.07度，東經126.17度，即西納卯省唐馬

塞利諾鎮東南約54公里處的海域，震源深度

56公里。唐馬塞利諾鎮有震感。

菲律濱火山地震研究所稱，此次地震

為構造地震，預計不會造成損失但會伴有餘

震。

菲律濱位於環太平洋火山地震帶，地震

頻發。

能源部將恢復在線
可再生能源合同申請
本報訊：能源部（DOE）將在暫停五個

月後恢復在線接受和處理可再生能源合同申

請。

能源部副部長羅韋娜·克裡斯蒂娜·格瓦

拉週二在聲明中說：「恢復需要通過能源

虛擬一站式服務（EVOSS）系統實現『更高

效』和簡化的審批流程，這將有助于促進我

國的可再生能源行業。」

她說：「通過這些改進，我們希望促

進對可再生能源領域的更大投資和發展，為

實現到2030年可再生能源份額達到35%，到

2040年在發電結構中達到50%的目標做出貢

獻。」特別是，改進後的能源虛擬一站式服

務（EVOSS）系統，包括一個在線選項，供

開發人員在簽署可再生能源合同之前獲得授

權證書（COA）。

格 瓦 拉 補 充 說 ： 」 隨 著 授 權 證 書

（ C O A ） 被 納 入 能 源 虛 擬 一 站 式 服 務

（EVOSS）系統申請流程和更清晰的註冊可

再生能源項目開發商名單，我們現在可以更

有效地監控項目。」

授權證書（COA）使開發商能夠在合同

生效之前獲得許可並進行調查和預可行性活

動，使他們能夠應對可能的挑戰並為項目實

施做好準備。

對于海上風電項目、生物質能、地熱

能、水電、海洋和陸上風電項目，授權證書

（COA）的有效期為三年；漂浮式太陽能項

目為2年；陸上太陽能項目為1年。

圖為拉牛坂市的颱風災民昨日收到政府分發的賑災物品。

杜弗揭非法運黑砂到中國
本報訊：參議員杜弗（Raffy Tulfo）指出

非法從三描禮斯省運送黑砂到中國的行為，

並指控涉案人士從中提取礦物後，將多餘的

沙土傾倒在西菲律濱海。  

11月19日週二上午，在參議院對環境部

2025年預算案進行的馬拉松式全體辯論中，

杜弗要求環境部解釋如何處理有關全國範圍

內存在非法挖掘沙土之情況的相關報告。  

杜弗質問：「環境部如何確保從全國各

地挖掘的沙土，例如伊羅戈、加牙鄢和三描

禮斯，實際上被運往馬尼拉灣，而不是被走

私出國，然後在抵達境外地點後利用磁力分

離黑砂？」  代表環境部發言的參議員維惹

（Cynthia Villar）回應稱，環境部自2014年起

對此類行為實施禁令。  

然而，杜弗表示這並非他的核心問題，

特別是針對三描禮斯、加牙鄢和怡羅戈等地

涉嫌非法挖砂的行為。  

杜弗進一步指出：「一旦沙土運抵國外

某地，會經過過濾以去除黑砂，其餘部分則

被傾倒在西菲律濱海。」

他聲稱已獲得一份證據清單，顯示部分

來自三描禮斯的船隻直接運往中國，而非將

沙土傾倒在馬尼拉灣。  

維惹表示：「這是違法的。據該部門

所述，他們未收到任何沙土被非法運輸的報

告，但如果你掌握相關資訊，向他們報告

後，他們會採取行動。」

杜弗則認為，環境部擁有充足的資源來

監控此類活動，並強調任何礦物的出口運輸

應該由該部門監察到。  

他重申：「許多船隻並未將沙土運往馬

尼拉灣的填海區，而是直接運往中國。在中

國，他們使用所謂的『磁力分離器』來篩出

黑砂。」

他補充說：「例如，沙土會被傾倒在西

菲律濱海，而黑砂則被利用。」 

在稍後的辯論中，維惹提到，目前有一

個由環境部、公造部、內政部以及交通部組

成的跨部門委員會，可以通過菲海岸警衛隊

來監控相關活動。  

維惹表示：「這裡有許多部門負責，我

認為他們應該召開會議，嘗試制定對策，分

工合作，以阻止這種將我國沙土運往境外的

非法行為。」  

勞工部舉辦為期兩天招聘會
為前博彩員工提供1.2萬職位

本報訊：巴西市為期 2 天的，針對失業

菲博彩員工的勞工部招聘會提供的本地職缺

數量，從 4 天前的 3,000 多個躍升至 12,378 

個，參與雇主數量也有所增加從最初的16個

增加到現在的790個。

這場為期兩天的招聘會於11 月19 日開

始。

是繼小馬科斯總統下令實施禁令後，旨

在幫助流離失所的網絡博彩工人找到新工作

的一系列政府舉措中的第四項。

根據馬科斯 11 月 5 日簽署的第 74 號行

政令，所有網絡博彩公司和互聯網博彩牌照

持有者必須在 2024 年 12 月 31 日或更早之前

完全停止營運。

然 而 ， 一 些 菲 離 岸 博 彩 營 運 商

（POGO）和互聯網博彩牌照（IGL）似乎選

擇了後者，其中一些最早在 9 月就結束了營

運。

一名申請人馬克說：「因為從一開始，

總統就宣稱，我以為我們會持續到12月。我

覺得還有錢過聖誕節和新年。但9 月份就停

了，這讓我感到很震驚。」

他在馬加智一家博彩公司擔任數據分析

師兩年。

另一位申請人、前博彩員工莫莉說：

「我已經失業兩個月了，沒有穩定的工作。

現在這個勞工部的招聘會，有很多雇主在招

聘，而且有很多選擇。」

招聘會上提供的主要職缺應包括客戶服

務、收款和醫療保健代表、電工、送貨和專

案助理、銷售助理和員工、收銀員、服務人

員和司機。還有2000多個海外職缺。

好消息是，大多數前博彩員工的就業能

力都很高。

據勞工部地方就業局局長帕特里克·帕特

里維拉萬（Patrick Patriwirawan）稱，根據先

前的招聘會，工人的安置率為 52%。

帕特里維拉萬說：「儘管存在羞恥感，

因為他們曾在網絡博彩工作，但有些雇主非

常願意，他們正在尋找合適的人才或從博彩

行業吸收這些工人……

當然，在歸根結底，我們需要的是技

能和能力，而他們擁有這些，他們擁有經

驗。他們只需要從一個行業轉移到另一個行

業。」

昨日中午前，已有 7 位應徵者被當場錄

取。其中一位是前 博彩員工瑪麗安，她表

示，儘管這對她的就業造成了影響，但她尊

重政府禁止所有網絡博彩公司的決定。

她說：「身為長女，壓力有點大，所以

想做點什麼……我哭了，抱歉。因為我們突

然失去工作，當然我的家人也在等待我。這

就是為什麼我很慶幸在聖誕節前找到了一份

工作……我認為這是正確的事情，因為我發

現了網絡博彩的種種問題，還有郭華萍的問

題。」

勞工部登記了大約 2.7萬名博彩員工，但

菲娛樂博彩公司報告稱，可能還有更多。

帕特里維拉萬說：「菲娛樂博彩公司的

報告多達 4萬人。因此，我們確實需要涵蓋

大約 1萬人，也許 2萬人，或者我們需要了解

他們的技能或能力……如果我們發現仍然需

要額外的招聘會活動，在部長的指示下，我

們會在接下來的幾週內進行計劃，直到我們

看到這個行業關閉為止。」

勞工部也提醒求職者，即使招聘會結束

後，所有職缺仍然可以透過政府的線上求職

入口網站 Philjobnet 或位於全國各地每個城市

的公共就業服務辦公室獲得。


